

## DEPENDENCIA

**Fundación Jorge Queraltó.** La centenaria empresa andaluza dedicada al sector sanitario destinará parte de sus beneficios a la formación de familiares y cuidadores de personas mayores y discapacitados físicos y psíquicos

# Conciencia solidaria en la empresa

## EL REPORTAJE

José María de la Hera

■ SEVILLA. El Grupo José Queraltó S.A. ha creado y puesto en marcha la Fundación Jorge Queraltó, una entidad sin ánimo de lucro que trabajará para mejorar la calidad de vida de los discapacitados físicos y psíquicos y de las personas mayores. Según explica José Queraltó Dastis, presidente de la nueva fundación, el proyecto surge "de la conciencia que existía en la familia de destinar parte de los beneficios de la empresa a cuestiones sociales".

De esta manera, la fundación, que se presentó recientemente en Madrid, se gestó en el seno de esta empresa familiar que cuenta con más de un siglo de experiencia en el sector sanitario y con capital netamente andaluz.

Una idea preexistente que, finalmente, cristalizó tras el fallecimiento de su hijo mayor, Jorge Queraltó, quien siempre albergó este proyecto en su mente. Se trata, en definitiva, "de un acto útil al cual llegamos por un acto inútil como fue la muerte de mi hijo", resume José Queraltó.

El presidente explica que los fines de la fundación estarán encaminados a paliar "el sufrimiento de las personas que conocemos a través de nuestra actividad, porque somos conscientes de los problemas que surgen en las familias en los que hay casos de impedidos tras accidentes o enfermedades degenerativas, que tienen que afrontar un problema para el que no están preparados".

En este sentido, el objetivo inicial de la fundación será la formación de los cuidadores. Se pondrán en marcha cursos destinados tanto a los familiares como a los trabajadores de geriátricos. Serán gratuitos y estarán homologados por la Junta de Andalucía.

Así, esta entidad sin ánimo de lucro estará orientada a la formación e investigación en técnicas y herramientas destinadas a la mejora de la calidad de vida de los mayores, personas con discapacidad física o psíquica y enfermos degenerativos.

Reyes Queraltó, vicepresidenta de la fundación que lleva el nombre de su hermano, añade que los



**FAMILIAR.** José y Reyes Queraltó posan en la sede de la fundación.

cursos se presentarán a finales de febrero, una vez que concluya el trabajo de "captar las necesidades reales de formación dentro de las propias residencias de mayores". Se trata -dice- de que el contenido resulte "interesante y útil".

Los cursos, que se impartirán en locales cedidos por la Junta de Andalucía, incluirán aspectos de distintas disciplinas, desde psicología ("es muy importante saber tratar a los ancianos", apunta Reyes), hasta la aplicación de las nuevas tecnologías y el uso de aparatos novedosos "que a veces están pero

no se saben manejar y, por lo tanto, no se utilizan".

El reto principal de la nueva organización será mejorar la calidad de vida de los afectados. Desde una vertiente formativa, pretende contribuir a la formación tanto de usuarios de prótesis como a los familiares y cuidadores especializados en mayores o personas dependientes.

Por otro lado, prestará especial atención a las innovaciones técnicas que puedan repercutir en el campo de la ortopedia, por lo que buena parte de sus recursos se des-

tinarán a la divulgación científica de resultados que se obtengan en ortopedia y que puedan resultar de interés tanto para los usuarios como para la sociedad en general.

La Fundación Jorge Queraltó nace con el propósito de abarcar el ámbito nacional, si bien comenzará su andadura con una dotación inicial de 30.000 euros en la comunidad autónoma andaluza de la mano de la Administración. El propio José Gallardo, director general de Personas Mayores de la Consejería para la Igualdad y el Bienestar Social, es uno de sus pa-

*La formación de cuidadores y la divulgación científica serán los dos grandes objetivos de la entidad*

tronos. Aunque la vicepresidenta aclara que irá destinada también a las residencias privadas y a cualquier persona que se haya tenido que hacer cargo de algún anciano en su casa.

La fundación está constituida por los familiares directos de Jorge Queraltó como autores de la iniciativa solidaria, pero también por empleados de la empresa, profesionales sanitarios y representantes de las principales firmas del sector.

Al margen de un curso general para cuidadores, la Fundación Jorge Queraltó prevé la instauración de un premio anual de investigación que se concederá al mejor trabajo encaminado a acercar información a los afectados y al público en general, por lo que, "seguramente será para una guía de usuario porque la gente carece de información", lamenta Reyes Queraltó.

Asimismo, colaborará con otras entidades, especialmente sin ánimo de lucro, como asociaciones de enfermos. Por último, otra de las actividades que acometerá será la edición de obras monográficas, así como la organización de jornadas, congresos o simposios sobre la ortopedia u otras disciplinas que les sean afines.

## APUNTES

## Un comercio con 107 años de experiencia

La firma Queraltó fue fundada en 1898 por Domingo Queraltó, abuelo del actual propietario, quien llegó a Sevilla procedente de Lérida como encargado de una empresa catalana. Con el nombre Bazar La Estrella Roja, Queraltó creó un establecimiento de material médico, ortopedia y óptica que, 107 años después, se ha convertido en un grupo de tres empresas y una docena de comercios en las provincias de Sevilla, Málaga y Huelva que da trabajo a 90 personas. El Grupo José Queraltó S.A. abarca desde la fabricación y distribución de equipamiento, mobiliario clínico y material médico quirúrgico hasta la atención directa a pacientes con productos ortopédicos y audiométricos.

## Homenaje póstumo al primogénito

La nueva fundación lleva el nombre de Jorge Queraltó, hijo primogénito de José Queraltó Dastis y Reyes Hernández Escudé, como homenaje tras su fallecimiento por muerte súbita el pasado verano. Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales y máster en Dirección de Empresas, Jorge Queraltó orientó su actividad profesional al ámbito de la ortopedia y la geriatría, entrando en contacto con los problemas que conlleva el cuidado de los afectados para los familiares. A través de la empresa familiar, Queraltó colaboró además con distintas ONG en pro de una mejora de la calidad de vida de los menos favorecidos. La fundación que lleva su nombre toma ahora ese testigo.

## EDUCACIÓN

# Un máster de 900 horas sustituirá al CAP

*Un tercio de la duración del curso estaría dedicado a la formación práctica del alumnado*

## EFE

■ JAÉN. Un máster de 900 horas lectivas sustituirá al "obsoleto" Curso de Adaptación Pedagógica (CAP), y supondrá un "salto significativo" en cuanto a contenidos y programación, según manifestó este sábado Pilar Azcánate, profesora de la Universidad de Cádiz y coordi-

nadora de este proyecto de formación docente.

En declaraciones realizadas a los medios de comunicación en Jaén, Azcánate, quien se reunió en la Universidad de Jaén con el profesor de Pedagogía Manuel Román, y con otros profesores representantes del resto de las universidades públicas andaluzas, para con-

tinuar con el diseño de este máster, aseguró ayer que el proyecto tendrá forma propia de aquí a tres o cuatro meses y "probablemente sea ejecutado entre este curso y el que viene".

"El CAP tiene ya 25 años de vida y está totalmente desfasado respecto a lo que demanda la educación hoy", manifestó Azcánate,

quien aseguró también que a través de estas reuniones mensuales que mantiene con profesores de otras universidades "nos ponemos de acuerdo en unas líneas generales del máster, aunque luego cada una tendrá que adaptarlo a su propia estructura".

Por su parte, el responsable del proyecto en la Universidad de Ja-

én (UJA), Manuel Román, habló de un grupo de expertos interuniversitarios, que se encarga de elaborar propuestas para el diseño del máster, y un grupo propio de la Universidad de esta capital andaluza, que tiene el mismo fin y que en esta última reunión del sábado propuso que el máster tenga una parte práctica de 300 horas de duración.

De esta forma, el futuro máster que vendrá a sustituir al CAP dedicará un tercio del total de las horas lectivas a la formación práctica del alumnado.